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Quatrième Dimanche de Carême (année C) 
Homélie du Père Jean‐Yves You 

 
Une réconciliation…..    Cela vous est‐il arrivé d’en être témoin ?….. Et peut même d’en vivre une ?... 
 On n’oublie pas le passé mais on veut avancer ensemble…. On veut que la vie soit première que la 
vie l’emporte. 
Réconciliation entre des personnes, réconciliation entre des familles, entre des peuples… 
Parfois cela apparait comme impossible….  tant les fossés sont profonds...   A vue humaine c’est 
inimaginable.... pensons à ce qui se passe entre Palestiniens et Israéliens…. Et dans bien d’autres 
lieux…    
A certains moments, dans tous les sens du terme, une renaissance, une vie nouvelle  ne peut venir 
que de Dieu… 
 
La réconciliation c’est un des plus beaux mots remis en valeur par le Concile Vatican II dont nous 
fêtons les 50 ans…..  Concile… Concilier… réconcilier… réconciliation…. C’est très proche… 
La réconciliation est de l’ordre d’une nouvelle naissance….. Une vie qui renaît 
Mon fils…. ton frère qui était mort….  est revenu à la vie.   Réconciliation= Résurrection !... 
 
Le beau terme de réconciliation est celui qui désignait, au 5ème siècle de l’Eglise, la célébration du 
Jeudi saint, (fête solennelle de la réconciliation) au cours de celle‐ci, l’évêque de Rome réconciliait 
ceux qui, par leur mauvaise conduite, avaient renié Jésus et quitté  le groupe des chrétiens…. En 
imposant les mains sur eux,   il les ré‐intégrait dans la communauté Eucharistique. C’était comme le 
renouvellement de leur baptême. Fête solennelle de la réconciliation, jour du geste de Jésus lavant 
les pieds. 
 
Laissez‐vous réconcilier avec Dieu…. 
Dans la parabole nous remarquons que pour chaque fils, le Père est sorti de sa maison… Dieu en 
Jésus de Nazareth est sorti de sa maison… pour que nous nous reconnaissions Fils avec la Fils 
Unique…. Frères les uns des autres… 
La réconciliation universelle….. Si c’est le rêve des hommes c’est encore plus la volonté de Dieu telle 
que nous l’a manifesté Jésus dans cette belle histoire du Père et des deux fils…. 
 
La réconciliation c’est une réalité tellement belle qu’elle nous dit quelque chose de Dieu, de sa 
présence, de son amour….. C’est pourquoi l’Eglise en a fait un sacrement 
 
Dans l’Eucharistie….. Ce que nous vivons, ce que nous offrons… comme c’est évoqué au moment de 
la Consécration, nous réconcilie les uns avec les autres et avec Dieu…. Nous accueillons la 
réconciliation réalisée en Jésus Christ. Nous pouvons dire alors Notre Père…  Il nous reste ensuite  à 
travailler à cette réconciliation et à devenir ses serviteurs… 
 
 

 
Frères, si quelqu’un est dans en Jésus‐ Christ, il est une créature nouvelle. Le 
monde ancien s’en est allé, un monde nouveau est déjà né. Tout cela vient de 
Dieu : il nous a réconcilié avec Lui, par le Christ, et il nous a donné pour 
ministère de travailler à cette réconciliation. Car c’est bien Dieu qui, dans le 
Christ, réconciliait le monde avec Lui…. Nous sommes les ambassadeurs du 
Christ, et par nous, c’est Dieu Lui‐même qui, en fait, vous adresse un appel. Au 
nom du Christ, nous vous le demandons, laissez‐vous réconcilier avec Dieu ! 


